

## **Vor 46 Jahren ...**

am 7. Dezember 1978 wurde der *Stadtverband Auerbach* gegründet.

Das hatte natürlich etwas mit der *Gebietsreform* zum 1. Mai 1978 zu tun. Damals war aus den bis dahin selbständigen politischen Gemeinden *Auerbach, Degelsdorf, Gunzendorf, Michelfeld, Nasnitz, Nitzlbuch* und *Ranzenthal* die heutige *Stadt Auerbach* geworden. *Ranna* hatte sich bereits 1972 freiwillig eingemeinden lassen.

Nun war es notwendig, dass auch die Menschen aus den einzelnen Ortsteilen und die zahlreichen Vereine und Verbände näher zusammenrückten zu einer wirklichen Gemeinschaft. Aus diesem Grunde lud der damalige 1. Bürgermeister *Hanni Haberberger* (1928-2013; amt. 1978-1996) die Vereinsvorstände aus allen Ortsteilen am 4. Oktober 1978 zu einer gemeinsamen Sitzung mit dem *Kultur-, Verkehrs- und Wirtschaftsausschuss* des Auerbacher Stadtrates in den Saal des Rathauses ein.

Nach einer ausführlichen Diskussion entschloss sich die Mehrheit der Anwesenden, einen *Stadtverband* zu gründen.

Mit den Vorbereitungen zur Gründungsversammlung mit Wahl einer ordentlichen Vorstandschaft wurden betraut *Hans Barth* (Ohrenbach), *Anne Gerstacker* (Auerbach), *Johann Gnan* (Auerbach), *Johannes Lindner* (Michelfeld), *Rudi Weber* (Auerbach) und *Ludwig Will* (Auerbach).

Diese Damen und Herren bestimmten anschließend mich zu ihrem Sprecher.

### Gründungsversammlung am 7. Dezember 1978

Die, wenn man so will, eigentliche Gründungsversammlung fand dann am 7. Dezember 1978 ebenfalls im Sitzungssaal des Rathauses statt. Bis zu diesem Zeitpunkt hatten sich 51 Vereine und Verbände für einen Zusammenschluss ausgesprochen.

Samstag/Sonntag, 9./10. Dezember 1978 / B 1a / 3

## **AUERBACH UND UMGEBUNG**

*Bisher schlossen sich schon 51 Vereine aus der Großgemeinde Auerbach zusammen:*

### **Stadtverband offiziell begründet**

Terminkoordination und Herausgabe eines „Stadtanzeigers“ die wichtigsten Aufgaben des neuen Gremiums — Rudi Weber nunmehr auch „ordentlicher“ Vorsitzender — Angeschlossene Organisationen zahlen 30 Mark im Jahr als Beitrag

(NN)

Nach eingehender Aussprache, bei der u.a. auch die Herausgabe eines Stadtanzeigers und dessen kostenlose Lieferung in jeden Haushalt der Großgemeinde Auerbach ab Januar 1979 beschlossen wurde, konnte die erste ordentliche Vorstandschaft des Auerbacher Stadtverbandes gewählt werden:

Rudi Weber, 1. Vorsitzender

Johann Gnan, 2. Vorsitzender +2016

Ludwig Will, 1. Schriftführer +2007

Anne Gerstacker, 2. Schriftführerin +2001  
Johannes Lindner, Kassier +2021

Beisitzer waren

Hanns Bundscherer +2019  
Anton Kaiser +2009  
Hubert Kleefeldt +2001  
Helmut Ott +2010  
Hubert Trenz +2019  
Irma Voh +1995



Pünktlich im Januar 1979 erschien die Ausgabe 1 des Auerbacher Stadtanzeigers.



Die folgenden Beispiele von Anzeigen gehören bereits der Geschichte an:

**Hausfasching!**  
 Samstag, den 10.02.1979  
 mit **Stimmungsmusik!!!**  
 Es lädt freundlichst ein:  
**Gasthaus**  
**Josef SCHWINDL**  
 Sonntag 11.2.79 Mittagstisch

**August Gröner**  
 -----  
**Spielwaren - Fahrräder**  
**Pfaff - Nähmaschinen**  
**Kinderwagen**  
 -----  
 Auerbach/Opf. Tel. 1302

**Winter**      **Schluss**      **Verkauf**



Damen - Stiefel	ab 39.-
Herrn - Stiefel	ab 39.-
Kinder - Boots - Stiefel	ab 19.- 29.-
Moonboots	ab 29.-
Damen - Pumps	ab 19.-
Herrn - Schuhe	ab 39.-
Kinder - Schuhe	ab 19.-

bei **Schuh - Kipfer -**  
**Auerbach**



Mitglieder der Vorstandschaft übergaben das erste Exemplar des *Auerbacher Stadtanzeigers* an Bürgermeister *Haberberger* in dessen Amtszimmer im Rathaus. Von links 2. Vorsitzender *Johann Gnan* (+2016), 1. Bürgermeister *Hanni Haberberger* (+2015), Redakteur *Karl Gerstacker* (+1994), 1. Schriftführer *Ludwig Will* (+2007), 2. Schriftführerin *Anne Gerstacker* (+2001), und 1. Vorsitzender *Rudi Weber*.

*Rudi Weber*